

BAB III

GAMBARAN UMUM OBYEK PENELITIAN

Data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah data bahasa Indonesia lisan anak prasekolah usia 4-5 tahun yang sudah duduk di TK kelas 0 kecil. Data diperoleh melalui perekaman dan pengamatan langsung yang terjadi di sekolah dan di rumah pada saat anak berbicara dengan guru, teman, anggota keluarga seperti ayah dan ibu, juga peneliti sendiri.

TK Dirgahayu Kotamadya Surabaya yang menjadi populasi penelitian merupakan TK yang berdiri pada tahun 1979 dan terbagi menjadi TK Dirgahayu I, II, dan III. TK Dirgahayu I dan II terletak di Kecamatan Sawahan dan TK Dirgahayu III terletak di Kecamatan Wonokromo Kotamadya Surabaya, tetapi yang menjadi populasi adalah TK Dirgahayu yang ada di Kecamatan Wonokromo karena TK Dirgahayu

nakan juga bahasa Jawa. Tetapi pada umumnya anak-anak, baik itu kelas A dan kelas B sudah lancar dalam penggunaan bahasa Indonesia, hal tersebut terlihat ketika peneliti mengikuti mereka selama di sekolah, mereka cenderung lebih banyak menggunakan bahasa Indonesia apabila menanyakan atau memberitahukan sesuatu terhadap gurunya. Tetapi apabila berbicara dengan teman-temannya terkadang menggunakan bahasa Indonesia juga menggunakan bahasa Jawa hal tersebut dikarenakan lingkungan keluarga yang menggunakan bahasa Jawa akan berbahasa Jawa apabila berbicara dengan teman di sekolah tetapi bila ditanya dengan bahasa Indonesia mereka menjawab dengan menggunakan bahasa Indonesia pula.

Di lingkungan keluarga yang sudah menggunakan bahasa Jawa tetapi bahasa ibunya bahasa Indonesia tetap saja anak tersebut bahasa yang digunakan bercampur antara bahasa Jawa dan bahasa Indonesia, karena antara ayah dan ibunya dalam bercakap-cakap menggunakan bahasa Jawa sehingga anak yang mendengar juga akan ikut terpengaruh oleh bahasa tersebut dan hal itu terbawa pada waktu di sekolah saat berbicara dengan teman-temannya.

Perlu diketahui bahwa mereka yaitu anak-anak pada dasarnya lancar dalam berbahasa Indonesia baik itu berbicara dengan teman dan guru mereka juga terhadap peneliti sendiri.

BAB IV

TEMUAN DATA DAN ANALISIS